

## Buscan 40 grupos convertirse en partidos; muy pocos logran pasar la prueba ciudadana

Escrito por Editor

Jueves, 24 de Enero de 2019 00:05 -

---

Escala Crítica/Columna diaria

\*En 2013 medio centenar se quedó en el camino; mucho ruido \*De tres que lograron registro, uno desapareció y otro ganó el poder

\*Anuncia AMLO nuevo Sistema Público de Radio y Televisión

Víctor M. Sámano Labastida

COMO SUCEDE pasadas las votaciones presidenciales, el Instituto Nacional Electoral convocó en diciembre pasado a los interesados en registrar nuevos partidos. Primero deben declarar su intención, que debe ser notificada del 7 al 31 de enero de este año, para luego en febrero iniciar las asambleas para reunir al menos 233 mil 945 afiliados, lo que representa el 0.26 por ciento del Padrón Electoral de los comicios de julio pasado.

Como estaba previsto, los primeros en manifestar su propósito de tener un partido propio fueron Margarita Zavala y Felipe Calderón, quienes buscan registrar la organización denominada Libertad y Responsabilidad Democrática, México Libre; de la misma forma, Fernando González, yerno de Elba Esther Gordillo, quiere convertir en partido a sus Redes Sociales Progresistas.

MUCHOS QUIERES, POCOS PUEDEN

HACE seis años -en 2013-, cuando las autoridades electorales federales abrieron su convocatoria, medio centenar de agrupaciones se anotaron, pero sólo tres lograron su propósito: Morena (Movimiento de Regeneración Nacional), Partido Encuentro Social y Partido Humanista. Este último perdió su registro nacional en las primeras votaciones en las que participó; en cambio la organización de López Obrador tuvo un crecimiento exponencial: en menos de cuatro años ganó la Presidencia. Ahora hay unos 40 grupos que pretenden cumplir los requisitos, pero más del 90 por ciento se quedarán sin lograrlo.

A nivel estatal, en Tabasco cuatro organizaciones se acercaron ya al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), para tratar de constituirse en nuevas fuerzas partidistas, de acuerdo a lo revelado por el secretario ejecutivo Roberto Félix: Sociedad en Acción, que encabeza el ex diputado por Morena, Ariel Cetina; Renovación Social, Proyecto Alternativo Ciudadano de Tabasco y Poder Social Tabasco. Trascendió que también lo intentará la Agrupación José María Pino Suárez, fundada por el ex gobernador Arturo Núñez; la Pino Suárez tuvo oportunidad de hacerlo en 2013 pero prefirió aliarse al Partido de la Revolución

Democrática (PRD). Ahora las circunstancias son distintas.

Conforme al padrón electoral de la entidad, los interesados en registrar un nuevo partido deberán reunir unos 36 mil afiliados, con asambleas en 14 de los 21 distritos o en 11 de los 17 municipios. El dictamen sobre los resultados sería en agosto del 2020, para que puedan participar en las votaciones del 2021.

Aunque Morena había ofrecido buscar un recorte del 50 por ciento de los recursos para los partidos políticos, este año se distribuirán una bolsa de 4 mil 968 millones de pesos a nivel federal. En el orden estatal, los partidos tendrán un recorte sensible en sus prerrogativas. Aunque el objetivo a largo plazo es que ya sólo tengan un solo financiamiento, y no dos (nacional y local) como sucede actualmente.

### COMUNICAR PARA INTEGRAR

EL GOBIERNO de Andrés Manuel López Obrador anunció la integración de un Sistema Público de Radio y Televisión. Se trata, dijo, de “coordinar todos los medios para que haya una orientación editorial que tenga como propósito informar con objetividad, con profesionalismo, con independencia aun siendo estaciones de radio, canales de televisión del Estado, no va a haber injerencia” gubernamental, aseguró.

El tema, aunque por lo general queda en el ámbito de los académicos y especialistas, en realidad tiene una importancia fundamental para la democracia. Siempre está presente el debate entre la libertad de expresión en información, y los riesgos del control.

Apenas en noviembre pasado un intenso debate público llevó a modificar un párrafo en la nueva Ley que podía interpretarse como una facultad de la Secretaría de Gobernación (Segob) para controlar los medios de comunicación administrados por el Estado. La propuesta fue eliminada para evitar interpretaciones erróneas.

Ayer, López Obrador anunció los nombres de las personas –todas vinculadas a los medios– que propuso al Senado para dirigir los medios estatales. Así, al frente de Sistema estaría Jenaro Villamil, conocido por su labor de investigación y de crítica; otro académico y comunicador, Gabriel Sosa Plata, iría a Radio Educación, emisora adscrita a la Secretaría de Educación. Para Canal Once (del IPN), mencionó a José Antonio Álvarez Lima, actual senador y ex gobernador de Tlaxcala.

La periodista Sanjuana Martínez despacharía en Notimex, (Agencia de Noticias del Estado Mexicano); Aleida Calleja, en el Instituto Mexicano de la Radio (IMER); Lidia Camacho, en Televisión Educativa; Armando Casas, en Canal 22; Fernando Coca, en el Canal 14 y Rodolfo González en la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía.

Al mismo tiempo, López Obrador reiteró que transparentará la publicidad oficial. Recordó que este año autorizaron unos 4 mil 200 millones de pesos para este rubro, la mitad de lo

## Buscan 40 grupos convertirse en partidos; muy pocos logran pasar la prueba ciudadana

Escrito por Editor

Jueves, 24 de Enero de 2019 00:05 -

---

presupuestado el año pasado por Enrique Peña Nieto.

Es un hecho que en el pasado hubo excesos en el gasto de propaganda y publicidad gubernamental, pero también lo es que la tarea de gobernar va estrechamente vinculada a la comunicación. Las conferencias diarias de AMLO son el más claro ejemplo.

### AL MARGEN

¿COMENZÓ la cuenta regresiva en Venezuela? Esperemos que no sean tiempos más duros para un país que pudo ser una potencia en economía y desarrollo social. Tiene los recursos, pero también padece la ambición de militares y políticos. (vmsamano@hotmail.com)